
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA OITAVA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO SEGUNDO PERIODO 
LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA MUNIICPAL DE CAPOEIRAS 
PERNAMBUCO.  
 
Aos vinte e dois (22) dias, do mês de agosto do ano de dois mil e vinte três (2023), ás 
dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os Vereadores: Allysson Ariel 
Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de 
Barros, José Edgar Rodrigues de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da 
Silva, José Ivanildo Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos, José Moisés de 
Barros e Maria Verônica Araújo dos Santos. Sob a Presidência do Vereador José 
Moisés de Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de Melo   – Vice – 
Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro Secretário. Havendo número legal 
e invocando a proteção divina o Presidente declarou aberta a Sessão. Autorizando a 
leitura da ATA da Sessão anterior. Tendo sido solicitado a dispensa da leitura. O 
senhor presidente, colocou a solicitação para o plenário. Tendo o Plenário em sua 
unanimidade acatado a solicitação. Em seguida a ATA foi posta em votação, sendo a 
mesma aprovada por unanimidade. A seguir foi autorizada a leitura das matérias em 
pauta no expediente desta Sessão. Onde foram lidas as seguintes matérias: Projeto 
de Lei 015/2023, que Dispõe sobre a utilização dos recursos recebidos pelo Município 
de Capoeiras Pernambuco em decorrência de decisões judiciais e dá outras 
providências, de autoria do Poder Executivo e Projeto de Lei 003/2023, que Dispõe 
sobre a Denominação de Prédios Públicos e dá outras providências. Emenda 
Modificativa 001/2023, ao Projeto 014/2023, que Dispõe sobre a LDO -2024. 
Pareceres 001 e 010/2023, das Comissões Permanentes e Competentes, ambos no 
tocante do Projeto de Lei 014/2023, que Dispõe sobre a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias - LDO; de autoria do Poder Executivo.  Moção de Aplausos 009/2023, 
de autoria do Vereador José Moisés de Barros; Moção de Pesar 034/2023, de autoria 
do vereador José Ivanildo Pereira Costa; Requerimento 221/2023, de autoria do 
vereador José Ivanildo Pereira Costa; Requerimentos 222, 223 e 224/2023, de autoria 
da vereadora Maria Verônica Araújo dos Santos; Requerimentos 225, 226, 227 e 
228/2023, de autoria do vereador José Ivanildo da Silva e Requerimento 229/2023, de 
autoria do Vereador João Gomes da Silva Santos. Não havendo mais matéria a ser 
lida nesta hora do expediente o presidente passou os Projetos de Lei 015/2023 do 
executivo e 003/2023, do Legislativo, para as Comissões Permanentes e 
Competentes darem os seus respectivos Pareceres. Passou a Emenda Modificativa 
001/2023 e os Pareceres 001 e 010/2023, das Comissões Permanentes e 
Competentes que foram lidos para a Ordem do Dia desta Sessão e as demais 
matérias que foram lidas para a Ordem do Dia da próxima Sessão. Em seguida foi 
facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Não havendo Oradores 
Inscritos nesta hora o presidente encerrou o Expediente e passou para a Ordem do 
Dia. Colocando em discussão Única os Pareceres 001 e 010/2023, das Comissões 
Competentes ambos no tocante do projeto 014/2023, do executivo. Não havendo 
discussão, foram postos em votação única, sendo os mesmos aprovados por 
unanimidade. Posta em discussão única a Emenda Modificativa 001/2023, ao projeto 
de Lei 014/2023, que se refere ao Lei de Diretrizes Orçamentarias 2024. Não havendo 
discussão, foi posta em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 
Posto em primeira discussão o Projeto de Lei 014/2023, de autoria do executivo, que 
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se refere a LDO. Não havendo discussão, foi posto em primeira votação, sendo o 
mesmo aprovado por unanimidade. Posto em segunda discussão o Projeto 010/2023, 
de autoria do Poder Executivo. Não havendo discussão, foi posto em segunda 
votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posto em segunda discussão o 
Projeto de Lei 012/2023, de autoria do Poder Executivo. Não havendo discussão, foi 
posto em segunda votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posto em 
segunda votação o Projeto de Lei 013/2023, de autoria do Poder Executivo. Não 
havendo discussão, foi posto em segunda votação, sendo o mesmo aprovado por 
unanimidade. Posto em segunda discussão o Projeto de Resolução 002/2023, de 
autoria da Mesa Diretora desta Casa Legislativa. Não havendo discussão, foi posto 
em segunda votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posto em segunda 
discussão o Projeto de Resolução 003/2023, de autoria da Mesa Diretora. Não 
havendo discussão, foi posto em segunda votação, sendo o mesmo aprovado por 
unanimidade. Posta em discussão única a Moção de Pesar 033/2023. Não havendo 
discussão, foi posta em votação única, sendo a mesma aprovada por unanimidade. 
Postos em discussão única os Requerimentos 213, 214, 215, 216, 217, 218, 219 e 
220/2023. Não havendo discussão, foram postos em votação única, sendo os 
mesmos aprovados por unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida 
nesta hora, foi facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Não havendo 
Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a encerrou e passou para a hora 
das explicações pessoais. Facultando a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora 
das Explicações Pessoais.  Onde fez uso da palavra inicialmente o Vereador José 
Ernandes da Costa, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Disse que mais uma vez 
iniciava suas palavras afirmando que as reclamações por parte dos usuários do 
ônibus do TFD Recife continuam, pois o mesmo encontra-se quebrado e estão 
levando os pacientes em um ônibus dos amarelinhos. Sabemos que os ônibus 
amarelinho não oferece nem um pouco de conforto as pessoas que fazem uso dos 
mesmos. Disse ser lamentável o que vem acontecendo com o transporte do TFD, pois 
além de se andar sem conforto, existe pessoas que fazem quimioterapia e outros 
tratamentos que deixam as pessoas debilitadas e voltam em um transporte que não 
oferecem nem um conforto o que é triste e lamentável. Disse que não bastasse ainda 
existe pessoas que por falta de vaga no transporte do TFD, são obrigadas a recorrem 
a Caetés para irem ao Recife e assim não perderem suas consultas. Disse que outro 
problema que recebemos reclamações constantes por parte da nossa população é o 
roço de mato das nossas estradas, onde quase sua totalidades estão cobertas por 
mato, o que torna as mesmas intransitáveis. Afirmou que circulou nas redes sociais a 
inauguração de um Poço, mais nos discursos esqueceram de falar que a caixa de 
água de 10.000 mil litros lá existe foi uma doação sua para a comunidade. Afirmou 
que desaviava qualquer prefeito que passou por este município que tenha conseguido 
perfurar Poços do que sua pessoa quando foi prefeito interino cintando os mesmos. 
Em seguida fez uso da palavra o vereador José Ivanildo da Silva, onde iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas. Solicitou do secretário 
de agricultura que veja a situação que se encontra a Feira Parque Manoel Reino, 
onde o mato está tomando conta, cerca caindo, pois estas situações devem serem 
sanadas o mais urgente possível. A Cacimba do Pau encontra-se na mesma situação. 
Também se faz necessário se realizar a reforma da estrada da Lagoa do Mato ao 
Riacho do Mel. Pois ninguém pense que uma máquina só irá conseguir sanar os 
problemas das nossas estradas. Afirmou ser muito complicado solicitarmos ao 
secretário que se faça reformas das nossas estradas, patrolagem das ruas que não 
tem calçamento entre outras solicitações e não sermos atendidos. Disse que esteve 
na inauguração do Poço do Sítio Pau Ferro dos Gueiros e foi muito bom vermos a 
alegria daquelas pessoas. A seguir fez uso da palavra o vereador Geraldo Soares de 
Barros, onde se congratulou com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Agradeceu a Deus por estarmos mais uma 
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vez nesta casa. Agradeceu a secretária de educação e o Naees por terem tido a 
iniciativa de realizarem a semana de inclusão de pessoas com deficiência junto ao 
seio da saciedade. No tocante do transporte do TFD, pois tinha tido uma informação 
que o veículo teve um problema, foi para o concerto e que ainda no decorrer desta 
semana estará de volta. Diante disso os pacientes estão indo no amarelinho, 
sabemos que o mesmo não é confortável, mais no momento se faz necessário se 
fazer este transporte através do amarelinho. Afirmou que se faz necessário ao 
recebermos uma reclamação irmos em busca das fontes para se obter o que 
realmente está acontecendo e porque está acontecendo o fato no momento. O correto 
seria se comprar um veículo mais novo para se realizar o transporte do TFD. Mais 
gostaria de lembra que em governos anteriores chegou-se a se passar sessenta dias 
ou mais fazendo o transporte do TFD em um ônibus amarelinho. No tocante da 
inauguração do Poço citado, gostaria de saber se a caixa de água foi adquirida por 
recursos próprios do doador ou foi de recursos públicos. Mais de qualquer forma 
quanto mais Poços perfurados melhor, vamos nos unir e irmos em busca de 
dessinalizadores para se melhorar a qualidade da água. Em seguida fez uso da 
palavra o vereador José Edgar Rodrigues de Lima, que iniciou se congratulando com 
todos os presentes e com as pessoas que nos acompanham através das redes 
sociais. Justificou sua falta na Sessão anterior. Afirmou que esteve em Brasília na 
marcha das margaridas, onde pode observar e ver de perto algumas promessas 
serem cumpridas e se alcançar objetivos que se foi em busca. Se ver de perto o 
avanço das políticas públicas serem realizadas, onde pode testemunhar o nosso 
presidente Lula assinar 14 decretos todos com melhorias para a agricultura familiar. 
Onde foi assinado decreto que liberou cem milhões para a compra de leite através da 
CONAB. Citou Decretos que foram assinados entre eles citou os seguintes: melhorais 
para famílias chefiadas por mulheres, plano nacional da juventude, prevenção contra 
o feminicídio, pequeno PRONAF, onde as mulheres tiraram doze mil e terão três anos 
para pagarem e o homem terá direito a tirar dez mil e dois ano para pagar. No geral 
pode observar que o governo federal estar tendo um olhar voltado para a mulher e 
para o pequeno e não para o grande como era o governo passado. No tocante do 
TFD afirmou que também vem recebendo várias denúncias e se faz necessário que o 
executivo veja esta situação o nosso povo merece um transporte digno. Sabemos que 
existe um ônibus bem mais confortável que os amarelinhos levando os alunos para a 
faculdade e porque enquanto o ônibus do TFD está quebrado não se troca. Coloca-se 
o amarelinho para se levar os alunos e se colocar o dos alunos para se levar os 
pacientes para o Recife. Pois esta troca é mais sensata. No tocante do Poço é bem 
viável e quanto mais melhor. Mais defende que ao invés de se cavar poços temos que 
irmos em busca de emendas parlamentares para que seja colocado água nas 
torneiras da nossa população como um todo. Se no Poço do Pau Ferro existe a caixa 
que foi uma doação, que se faça parceria com a população local e se leve a água as 
torneiras. Com isto estar proporcionando melhorias para a nossa população. Em 
seguida fez uso da palavra o vereador Alysson Ariel Farias Almeida, onde iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos acompanham 
através das redes sociais. Afirmou que iria em busca de respostas para as 
indagações e cobranças feitas a sua pessoa pelos colegas. No tocante do problema 
do veículo do TFD somos sabedores que o mesmo encontra-se quebrado, que os 
pacientes estão enfrentando desconforto com o transporte que estar indo, mas vamos 
nos unir em busca de proporcionarmos melhorais para estas pessoas. Disse acreditar 
que em breve o veículo do TFD estará concertado e voltará a fazer as viagens. Disse 
que iria em busca de informações no tocante do roço do mato das estradas, feira 
parque e cacimba do pau. Sabemos que não é fácil se administrar um município, os 
problemas existe, os desafios são todos os dias enfrentado, mas com fé em Deus se 
supera os mesmos. No tocante do Poço nada é mais gratificante que se ver e 
observar a felicidade estampada no rosto da população beneficiada. A seguir fiz uso 
da palavra onde mim congratulei com todos os presentes e com os internautas que 
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nos acompanham. Afirmei que este Poço do Pau Ferro foi o elo que mim aproximou 
mais ainda da comunidade. Pois este Poço foi uma aquisição sua junto ao Deputado 
Álvaro Porto. Agradecei ao senhor prefeito pela instalação do mesmo. Afirmei que em 
meu discurso no ato da inauguração agradecei ao ex-prefeito interino pela doação da 
caixa de água com capacidade de dez mil litros. Este Poço foi uma benção para 
aquela comunidade, tendo em vista que a sua vasão é de mais de quatro mil litros o 
que vem a beneficiar a população daquela região. No tocante do problema do veículo 
do TFD sem sombra de dúvidas tem que haver melhorias e até mesmo a tens que ser 
estudada uma forma viável de se comprar um veículo novo para se fazer a 
substituição e assim proporcionarmos melhorias e conforto aos pacientes do TFD. A 
seguir o senhor presidente teceu os seus comentários. Onde iniciou se congratulando 
com todos os presentes e com as pessoas que nos acompanham através das redes 
sociais. Disse ter a certeza que o senhor prefeito visa dá melhores condições e 
conforto a nossa população. Pois se existe outro ônibus melhor e mais confortável 
que os amarelinhos que se faça esta troca. Pois o que não se pode deixar e de levar 
os pacientes para o Recife. Afirmou se o Ônibus que vai não é suficiente para levar o 
nosso povo que seja colocado outro veículo, visto que o nosso povo tem que ser 
assistindo pelo nosso município e não em municípios vizinhos. O roço do mato é uma 
cobrança dos vereadores e do nosso povo e providencias tens que serem tomadas, 
sabemos das dificuldades do município em atender todas as necessidades da 
população, mas tem que se dá prioridade ao que mais urgente. Afirmou que esperava 
que o senhor prefeito aproveite bem os poços citados pelo colega Ernandes, 
colocando os mesmos em funcionamento os que tem uma boa vasão, visto que água 
é vida. Parabenizou o pessoal da educação, saúde e naees pela inclusão das 
pessoas com deficiência no seio da nossa sociedade.  Não havendo mais Oradores 
Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o Presidente encerou as Explicações 
Pessoais, a Sessão e o período, afirmando que esperava contar com todos no 
próximo período o qual será iniciado no dia 29 de agosto de 2023, ás dezenove 
(19:00) horas, ou a qualquer momento que haja necessidade de nos reunir 
extraordinariamente.  Eu, José Ivanildo Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a 
presente ATA, que, lida, discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da Mesa 
Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 22  de agosto de 
2023. 
 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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